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ASSEMBLEIA GERAL DA CRAD 

Ijuí (RS), 6 de Abril de 2017, 14h. 
 
 

Aos seis dias do mês de Abril de 2017, durante a realização da             
ERAD-RS 2017 (Escola Regional de Alto Desempenho do Estado do Rio           
Grande do Sul), em Ijuí, Rio Grande do Sul, nas dependências da            
Unijuí (Rua do Comércio, 3000 - Bairro Universitário, Ijuí - RS),           
reuniram-se os membros das Comissões Executiva e Deliberativa da         
CRAD-RS. A Assembleia Geral foi presidida pelo Profa. Dra. Andrea          
Charão (UFSM), representando o Prof. Dr. Lucas Mello Schnorr         
(UFRGS), que nomeou o Prof. Dr. Adenauer Correa Yamin (UFPEL)          
relator da Assembleia. Os representantes das Instituições Membros da         
CRAD-RS assinaram a lista de presentes, vinculada no final deste          
documento. Registrou-se também a presença de colegas da UDESC e          
IFRS/Restinga, atualmente sem representação na CRAD-RS. 

 
A pauta proposta e aprovada foi: 1) Saudação aos participantes          

e relato de atuação da Comissão Executiva da CRAD-RS durante o ano            
de 2016/2017; 2) Relato da organização da ERAD-RS 2017 e dos          
respectivos Fóruns de Iniciação Científica e de Pós-Graduação; 3)         
Recomposição da Comissão Executiva; 4) Indicação da Comissão        
Eleitoral para renovação da Comissão Executiva; 5) Proposta para a          
ERAD-RS 2018; e 6) Proposta para a ERAD-RS 2019; 7) Assuntos Gerais. 
 
1) Saudação aos participantes e relato de atuação da Comissão          
Executiva; 

 
A Profa. Andrea Charão (UFSM) deu as boas vindas a todos e            

passou a relatar as principais atividades da CRAD-RS em 2016/2017.          
Foram relatados o acompanhamento da organização da ERAD-RS 2017 e a           
interlocução com a CE-ACPAD. Sobre este segundo item, foi relatado          
que a Comissão Executiva tem defendido a manutenção de uma conta           
CE-ACPAD/ERAD-RS na SBC, com o saldo de todas ERADs realizadas no           
RS, como forma de facilitar a realização das futuras ERAD-RS. Em           
2017, o uso deste saldo como adiantamento para a ERAD-RS 2017 foi            
permitido pela SBC mediante autorização do coordenador da CE-ACPAD,         
intermediada pela Comissão Executiva da CRAD-RS. A Comissão        
Executiva tem defendido esta relativa autonomia por entendê-la como         
sendo de interesse da CRAD-RS, posição esta reiterada por todos os           
participantes da Assembleia. 

 
2) Relato da Organização da ERAD-RS 2017; 
 

O Prof. Dr. Edson Padoin (UNIJUI) fez um breve relato da           
organização da ERAD-RS 2017 em nome da comissão de organização. Ele           
relatou que o evento teve uma grande adesão da comunidade de PAD,            
expressa tanto pelo número de submissões (mais de 80 artigos) como           
pela quantidade de caravanas e participantes (mais de 300         
inscritos).  



A programação foi composta por 2 palestras convidadas, 2         
palestras-patrocínio, 1 painel, 4 minicursos, 2 sessões "hands-on "        
(minicursos práticos) e os tradicionais Fóruns de Iniciação        
Científica e de Pós-Graduação. Devido ao grande número de         
submissões, foi necessário distribuir as atividades em algumas        
sessões paralelas. Houve também uma parte da programação dedicada à          
memória da colega Prof. Dra. Márcia Cera (UNIPAMPA), tragicamente         
falecida em fevereiro de 2017. 

 
Quanto à captação de recursos, a ERAD-RS 2017 recebeu         

apoio/patrocínio governamental do CNPq que, em parecer do Comitê         
Assessor, aprovou a destinação do recurso para custear passagens e          
diárias aos palestrantes e ministrantes de minicursos. À CAPES e à           
FAPERGS, foram submetidas propostas que, embora apreciadas       
positivamente, não foram contempladas com recursos. A ERAD-RS 2017         
também recebeu apoio/patrocínio das empresas Intel, NVIDIA, TechDEC        
e SGI. Contabilizando as inscrições, o evento movimentou em torno de           
cinquenta mil reais, sendo que as despesas mais expressivas foram         
com passagens e diárias de palestrantes e ministrantes de minicursos          
(custeadas com recursos CNPq); impressão dos anais, coffee-break e         
apoio a caravanas (custeados com recursos de patrocinadores        
empresariais). 

 
Uma particularidade desta ERAD-RS foi relativa à nova política         

da SBC para promoção de eventos, que: (a) estabelece uma fórmula           
para formação do valor das inscrições, levando em conta os valores           
das anuidades da SBC, de modo a tornar a inscrição para associados            
financeiramente vantajosa se comparada à inscrição para não       
associados e (b) reserva à SBC percentuais de até 15% sobre a            
receita líquida arrecadada com inscrições, a título de remuneração         
pelos serviços prestados. Estas mudanças dificultaram a gestão        
financeira do evento.  
 

Dando sequência aos relatos, o Dr. Dalvan Griebler,        
pós-doutorando na PUCRS, apresentou um breve relato sobre o Fórum de           
Pós-Graduação, em nome de seus coordenadores - Prof. Márcio Castro          
(UFSC) e Tiago Ferreto (PUCRS) - que não puderam estar presentes. O           
Fórum recebeu 38 submissões, das quais 35 foram aceitas. Cada          
trabalho teve pelo menos 3 revisões. Os trabalhos não aceitos eram           
de fora da região sul ou estavam fora do escopo do evento. Os             
coordenadores sugeriram deixar mais clara a política da escola para          
trabalhos não provenientes do RS e SC, pois isso, de forma           
recorrente tem exigido discussões, tomando tempo quando da definição         
dos artigos aceitos. 
 

Na sequência, o Prof. Dr. André Du Bois (UFPEL) relatou sobre           
o Fórum de Iniciação Científica. Foram aceitos 51 trabalhos dentre          
os 60 registros no JEMS. As revisões transcorreram como de costume,           
tendo cada trabalho recebido pelo menos 3 revisões. Os coordenadores          
também sugeriram deixar mais clara a política da escola para          
trabalhos de fora do RS ou SC. Como particularidade nesta edição,           
houve a participação dos coordenadores nas definições sobre a         
primeira edição do Prêmio Aurora Cera, em homenagem à Profa. Márcia           
Cera. 



 
 

Os anais da ERAD-RS 2017 foram enviados à Biblioteca Digital          
da SBC (BDBComp), em formato PDF, e já se encontravam disponíveis           
online  à data da realização do evento. 

 
3) Recomposição da Comissão Executiva; 

 
Consta no Estatuto da CRAD/RS que um suplente da mesma          

instituição pode substituir um membro da Comissão Executiva. As         
seguintes substituições foram apreciadas e aprovadas na Assembleia: 

a) Devido ao falecimento de nossa querida colega Profa. Dra.         
Márcia Cera (UNIPAMPA), seu colega, Prof. Dr. Claudio Schepke         
(UNIPAMPA), representará a instituição até o fim da atual         
gestão 2015-2018. 

b) O Prof. Dr. Mauricio Pilla (UFPEL) manifestou desejo de deixar          
a comissão executiva da CRAD/RS. Seu colega, Prof. Dr. André          
Du Bois (UFPEL), o substituirá até o fim da atual gestão           
2015-2018. 

 
4) Indicação da Comissão Eleitoral para renovação da Comissão         

Executiva; 

 

Foram indicados os Profs. Drs. Adenauer Yamin (UFPEL) e         

Tiaraju Diverio (UFRGS) para compor a Comissão Eleitoral que         

organizará o processo eleitoral para a renovação da Comissão         

Executiva da CRAD/RS, gestão 2018-2021. A nova Comissão Executiva         

será eleita durante a Assembleia Geral da CRAD/RS durante a ERAD-RS           

2018. O cronograma deste processo eleitoral será divulgado ainda em          

2017 pela comissão aqui composta. 

 
5) Proposta de ERAD 2018; 
 

Para a realização da XVII ERAD-RS, no ano de 2018, a Comissão            
Executiva divulgou uma chamada de manifestação de interesse na lista          
de difusão da Comissão Deliberativa. Tal chamada ficou aberta até a           
realização da ERAD-RS 2017. Havia também registro, na ata da         
Assembleia Geral de 2016, que o Prof. Dr. Lucas Schnorr poderia           
organizar a ERAD-RS 2018 em Porto Alegre, caso não houvessem outros           
interessados. Foi relatado que o Prof. Lucas está afastado para          
Pós-Doutorado na França até a metade de 2017. 

 
Os seguintes nomes manifestaram-se dispostos a colaborar com o         

prof. Lucas na coordenação da ERAD-RS 2018: Prof. Dr. Maurício          
Pillon (UDESC) e Prof. Dr. Mário Dantas (UFSC). Para o Fórum de            
Iniciação Científica, manifestaram-se dispostos o Prof. Dr.       
Alexandre Carissimi (UFRGS) e Odorico Mendizabal (FURG). Para o         
Fórum de Pós-Graduação, manifestaram-se o Prof. Gerson Cavalheiro        
(UFPEL) e o Dr. Dalvan Griebler (PUCRS). Entendeu-se que, por não           
estarem todos os nomes presentes, essa composição admite alterações         
por parte da Comissão Executiva. 

 



6) Proposta de ERAD 2019; 
 

Para a realização da XIX ERAD-RS, no ano de 2019, a Comissão            
Executiva divulgará uma chamada de manifestação de interesse na         
lista de difusão da Comissão Deliberativa. Tal chamada ficará aberta          
até a realização da ERAD-RS 2018. 
 
7) Assuntos Gerais; 

 
Foi relembrado que o formato da escola pode ser rediscutido a           

todo momento. Nesse sentido, foram citados os seguintes aspectos         
passíveis de discussão: (a) a relação financeira da ERAD-RS com a           
SBC; (b) a realização de atividades práticas no estilo "hands-on " ou           
maratona de programação e (c) a confecção e distribuição de anais           
impressos.  

 
Quanto ao item (a), registrou-se uma preocupação com a nova          

política da SBC, que pode comprometer a viabilidade financeira do          
evento em seu modelo atual. Nesse sentido, entende-se que a Comissão           
Executiva e a Coordenação da ERAD-RS 2018 devem analisar o impacto           
das mudanças e, se necessário, intermediar soluções para a         
manutenção da viabilidade financeira da escola. Quanto ao item (b),          
entende-se que um formato com mais atividades práticas exigiria         
maior esforço de organização, por isso sua viabilidade deve ser          
analisada caso a caso, junto às próximas comissões organizadoras.  

 
Quanto ao item (c), foi colocado que os anais impressos          

possuem um custo elevado e requerem uma logística própria na         
organização do evento. Nesse sentido, sugeriu-se que, na avaliação         
da ERAD-RS 2017, seja incluído um item para ponderar a importância           
de se continuar fornecendo os anais impressos. Foi também lembrado          
que, em edições anteriores, esse item foi relaxado em função de           
restrições financeiras e/ou logísticas, tendo sido produzidos anais        
impressos somente para distribuição às bibliotecas e/ou para compra         
antecipada. 

 
Por fim, revisou-se a relação de membros da Comissão         

Deliberativa. Registrou-se a adição do IFRS/Restinga, tendo o Prof.         
Rafael Bottoli Schemmer como representante. Colegas da UDESC e UFSC         
também manifestaram interesse em participar da Comissão       
Deliberativa, porém o Estatuto prevê somente membros vinculados a         
instituições ou empresas do Estado do Rio Grande do Sul. Foi           
observado, no entanto, que os interessados de Santa Catarina podem          
participar da lista de discussão da CRAD-RS.  

 
Ijuí, 6 de Abril de 2016, 16h00. 

 
 

Profa. Dra. Andrea Schwertner Charão 
(representando o Prof. Dr. Lucas Mello Schnorr) 

 

 
 




